



Centro de Estudios Internacionales para el Desarrollo

[www.ceid.edu.ar](http://www.ceid.edu.ar) - [admin@ceid.edu.ar](mailto:admin@ceid.edu.ar)  
Buenos Aires, Argentina

## LOS PAÍSES DEL SE DE EUROPA FORMAN RED PARA LA PREPARACIÓN DE SUS FFAA

*Stoimen Pavlov*

14/06/2012

Tomada de *Radio Bulgaria*<sup>1</sup>



© Foto: BGNES

**El 13 de junio los jefes de la Defensa de los países balcánicos celebraron en Sofía su VI Conferencia Anual.**

La cooperación militar balcánica en este formato viene desarrollándose desde no hace mucho tiempo pero registra un progreso notable. Los Estados de la región colaborarán en el terreno militar, principalmente en el marco del proceso de Reuniones de los ministros de Defensa del Sudeste de Europa. En el marco del mismo se ha logrado el acuerdo de crear unas fuerzas Multinacionales de Paz

---

<sup>1</sup> <http://bnr.bg/sites/es/Lifestyle/BulgariaAndEurope/Pages/FFAABalcanes.aspx>

en el SE de Europa y, en virtud de las mismas se ha formado la brigada multinacional "Sudeste de Europa".

Las conferencias anuales, a nivel de jefes de la Defensa, se iniciaron más tarde, en 2007 pero fueron enriqueciendo en gran medida la cooperación militar. Según destacó el general Simeón Simeonov, jefe de la Defensa de Bulgaria, la conferencia sigue siendo todavía una iniciativa joven pero decididamente va cobrando velocidad.

En efecto, los países participantes en la VI Conferencia de los jefes de la Defensa: Albania, Bosnia-Herzegovina, Bulgaria, Grecia, Montenegro, Rumanía, Serbia, Macedonia, Turquía, Eslovenia y Croacia, ya están cooperando a la hora de analizar los riesgos y amenazas y se han comprometido activamente en la reducción del impacto negativo de los retos modernos ante la seguridad. La cooperación militar se fue extendiendo asimismo al ámbito de la seguridad energética y así constituyeron una manifestación de peso en este sentido los ejercicios militares a nivel de estados mayores "Llama Energética 2011". Los ejercicios se desarrollaron en Bulgaria y fueron altamente valorados por los altos mandos militares de los países balcánicos. Como esferas importantes ante la cooperación militar futura en la zona han sido señaladas las actividades una red, la defensa cibernética y las comunicaciones vía satélites.

Uno de los objetivos esenciales de la VI Conferencia Anual, celebrada en Sofía apuntaba a sentar las condiciones para fomentar las capacidades militares por medio de una colaboración en el entrenamiento y la preparación. En este sentido la conferencia resolvió que sea creada una red de formación y preparación de las Fuerzas Armadas de los países del Sudeste de Europa. La red en cuestión enlazará a los existentes centros de simulacros y centros de formación uniéndolos en una "federación de simulacros" común en el Sudeste de Europa. Esto posibilitará la creación de unas capacidades comunes para un círculo amplio de simulacros y la creación de soporte lógico a los efectos de la formación de las fuerzas armadas en los Balcanes.

La cooperación militar regional tiene también otra dimensión sustancial. Se trata, en realidad, de la interacción de países miembros de la OTAN y otros que no lo son pero que pretenden acceder a la Alianza Atlántica. Esta colaboración enriquece la preparación para el acceso de los países candidatos a incorporarse a la OTAN y así refuerza la perspectiva euroatlántica de los Balcanes. De esta manera, dándole la espalda a las contradicciones del dramático pasado de la región, por medio de su colaboración en el terreno militar, los países de esta región aportan al objetivo de que los Balcanes sean un símbolo de estabilidad, prosperidad económica y buena vecindad.

***Versión en español por Mijaíl Mijailov***